
PROTOKOLL HAUPTAUSSCHUSS Kreissportbond

KSB LANDKREIS LEIPZIG

DATUM: 08.05.2023 BEGINN: 17:30 UHR ENDE: 19:30 UHR

ORT: RATHAUSSAAL, 04567 KITzScHER

ANWESEND: 36 STIMMBERECHTIGTE GEMÄSS ANLAGE

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, Beschlussfähigkeit, Bestä-

tigung des Versammlungsleiters und des Protokollanten
Der Präsident des Kreissportbund Landkreis Leipzig, Andreas Woda begrüßt alle Anwesenden und Gäste,

den Bürgermeister von Kitzscher, Herrn Schramm sowie alle, die im Ehrenamt tätig sind.

Das Präsidium des Kreissportbundes Landkreis Leipzig hat das Präsidiumsmitglied Siegfried Garndt mit der

Leitung des Hauptausschusses beauftragt.

Herr Garndt begrüßt noch einmal alle Anwesenden und stellt die Personen im heutigen Präsidium vor. Als

Protokollant für den heutigen Tag schlägt der Vorstand Herrn Steffen Hartmann vor, dessen Bereitschaft
auch vorliegt und bittet Steffen Hartmann die Protokollierung zu übernehmen.

TOP 2 Beschluss zur Tagesordnung
Herr Garndt stellt fest, dass die Einladung zum Hauptausschuss allen Mitgliedern termingemäß zugegan-

gen ist. Da entsprechend der Satzung § 12 keine Anträge innerhalb der letzten 14 Tage an das Präsidium

eingereicht wurden, bleibt es bei der vorliegenden Tagesordnung.

Die Abstimmung erfolgte ohne Gegenstimmen und Stimmenthaltungen. Damit wird nach der vorliegen-

den Tagesordnung verfahren.

TOP 3 Bericht des Präsidenten
Herr Woda unterteilte seine Ausführungen in 11 Teile, zu denen er jeweils kurze Ausführungen gibt.

Der Bericht ist dem Protokoll als Anlage beigefügt.

TOP 4 Bericht des Schatzmeisters zum Jahresabschluss 2022 und zum Haushalt 2023

Herr Woda trägt in Vertretung für den Schatzmeister Jens Köhler (fehlt entschuldigt) den Bericht vor.

Er erklärte an Hand der für die Teilnehmer vorbereiteten PowerPoint Folien den Jahresabschluss 2022

und den Haushalt 2023 des Kreissportbundes. Die detaillierten Zahlen für den Jahresabschluss 2022 und

den Haushaltsplan 2023 liegen den Teilnehmern zusätzlich in Schriftform vor.

TOP 5 Bericht der Kassenprüfer
Siegfried Garndt bittet die Kassenprüferin Renate Otto um ihre Ausführungen.

Positiv erwähnt Frau Otto die übersichtlich aufgearbeiteten Finanzunterlagen, die Ausstellung des neuen

Freiste!lungsbescheides sowie die ohne Beanstandung erfolgte Überprüfung durch die Rentenversiche-

rung.

Der gesamte Bericht der Kassenprüfer ist diesem Protokoll als Anlage beigefügt.



TOP 6 Aussprache
Der Versammlungsleiter bitte die Anwesenden sich zu den einzelnen TOP zu Wort zu melden.

Herr Schramm (FSV Kitzscher) hat eine Frage zum TOP 4:

Warum wird im Haushaltsplan 2023 nur mit einer Spendensumme von lediglich 50% der erhalten Spen-

den des Jahres 2022 kalkuliert?
Herr Woda antwortet auf die Nachfrage:

Im Jahr 2022 erhielt der Kreissportbund außergewöhnlich hohe Spenden, mit denen nicht zwangsläufig

auch 2023 zu rechnen Ist. Deshalb hat man im Haushaltsplan 2023 einen Mittelwert der in den letzten

Jahren erhalten Spenden eingestellt.

Weitere Wortmeldungen gibt es nicht.

TOP 7 Beschlussfassung über den Jahresabschluss des Geschäftsjahres 2022
Vor Eintritt in die Abstimmungen stellt der Versammlungsleiter fest, dass 36 Stimmberechtigte anwesend

sind. Der Hauptausschuss ist somit beschlussfähig. Die Stimmberechtigung ergibt sich aus der beigefügten

Anwesenheitsliste.

Der Versammlungsleiter bitte um das Erheben der grünen Stimmkarte, wer mit dem vorgelegten Bericht

des Präsidenten einverstanden ist.

Handzeichen: 36 Gegenstimmen: 0 Stimmenthaltung: 0

Der Versammlungsleiter bitte um das Erheben der grünen Stimmkarte, wer mit dem vorgelegten Bericht

des Schatzmeisters zum Jahresabschluss 2022 einverstanden ist.

Handzeichen: 36 Gegenstimmen: 0 Stimmenthaltung: 0

Damit wurde der Jahresabschluss 2022 bestätigt.

TOP 8 Entlastung der Präsidiums
Der Versammlungsleiter bittet erneut um das Erheben der grünen Stimmkarte wer mit der Empfehlung

der Kassenprüfer auf Entlastung des Präsidiums einverstanden ist.

Handzeichen: 36 Gegenstimmen: 0 Stimmenthaltung: 0

Damit wird dem Präsidium für das Geschäftsjahr 2022 die Entlastung erteilt.

TOP 9 Beschlussfassung zum Haushalt 2023
Der Versammlungsleiter bittet erneut um das Erheben der grünen Stimmkarte wer mit dem Haushaltplan

2023 in vorliegender Form einverstanden ist.

Handzeichen: 36 Gegenstimmen: 0 Stimmenthaltung: 0

Damit ist der Haushaltplan 2023 beschlossen.



TOP 10 Meinungsbildung zur Satzungsänderung zum nächsten Kreissporttag
Herr Woda begründet in seiner Einleitung warum es so wichtig Ist, frühzeitig mit dem Austausch und der

Meinungsbildung zur Satzungsänderung zu beginnen.

Woda stellt die Ziele der Satzungsänderung vor und nennt dabei unter anderem die Abkehr von der Tren-

nung zwischen Hauptausschuss und Kreissporttag, die Verkürzung der Wahlperiode auf 4 Jahre, die bes-

sere Einbindung der Sportjugend und die Anpassung der Satzung an die Möglichkeiten die die Digitalisie-

rung bietet.
Der bisherige Entwurf der neuen Satzung ist den Anwesenden zugänglich.

Änderungsvorschläge seitens der Vereine und der Sportjugend Landkreis Leipzig zum bisherigen Entwurf
der neuen Satzung, liegen diesem Protokoll bei und stehen auch allen Teilnehmern in Schriftform zur Ver-

fügung.

Siegfried Garndt (SV Lok Borna) erklärt die Änderungsvorschläge die sein Verein eingericht hat. Diese sol-

len der Stärkung der Vereine im Präsidium dienen. ( §9-1-e, §9-1-i)

Zum §10-3-c der Satzung ist er der Meinung, das der Begriff Schatzmeister/Schatzmeisterin traditionell

gewachsen ist und deshalb beibehalten werden sollte.
Zum Änderungsvorschlag §15 erläutert Siegfried Garndt seine Gründe, was auf Zustimmung der Anwe-

senden trifft.
Zum Änderungsvorschlag der Sportjugend Landkreis Leipzig( §10-3-d) erklärt Herr Woda, dass es hier

starke rechtliche Bedenken hinsichtlich der Umsetzbarkeit dessen gibt. Der Vorstand nach §26 BGB des

Kreisportbundes Landkreis Leipzig, muss vom Kreissporttag gewählt werden. Nach Vorschlag der Sportju-

gend Landkreis Leipzig würde aber aufgrund einer Wahl in einem anderen Gremium (Sportjugendtag), ein

Mitglied in den Vorstand des Kreissportbundes aufgenommen werden. Deshalb kann dieser Änderungs-
vorschlag nicht in den Entwurf der neuen Satzung aufgenommen werden.

Katrin Diener (Reitverein agra Markkleeberg) ergreift das Wort, sie stimmt Woda in diesem Punkt zu und

lehnt den Vorschlag der Sportjugend Landkreis Leipzig ab. Von Seiten der Anwesenden gibt es hierzu auch

keine gegenteilige Meinung.

Nach ausführlicher Erläuterung und Meinungsbildung zu den eingereichten Änderungsvorschlägen, lässt

Herr Woda, mit der Zustimmung der Anwesenden, über nachfolgende Änderungsvorschläge abstimmen.

Änderungsvorschläge SV Lok Borna:

§9-1-e drei Vertreterinnen bzw. Vertreter der Sportvereine

(Erhöhung von zwei auf drei Vertreter der Sportvereine)

Handzeichen: 36 Gegenstimmen: 0 Stimmenthaltung: 0

Damit wird die Änderung so in den bisherigen Entwurf der neuen Satzung aufgenommen.

§9-1-i

Handzeichen: 35

der Vertreteriri bzw. dem Vertreter des Landesamt für Schule und

Bildung

(Reduktion von zwei auf einen Vetreter des LASUB)

Gegenstimmen: 0 Stimmenthaltung: 1

Damit wird die Änderung so in den bisherigen Entwurf der neuen Satzung aufgenommen.



10-3-c

Handzeichen: 15

der Schatzmeisterin bzw. dem Schatzmeister
(traditionelle Bezeichnung der Bezeichnung ” Vorstand Finanzen"
vorziehen)

Gegenstimmen: 16 Stimmenthaltung: 5

Damit wird der Änderungsvorschlag abgelehnt und die Bezeichnung ”Vorstand Finanzen" bleibt im

bisherigen Entwurf der neuen Satzung stehen.

TOP 11 Sonstiges

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen.

Herr Woda bedankt sich bei den Anwesenden für Ihr Engagement und den konstruktiven Austausch.

Anschließend wurde die Versammlung durch den Versammlungsleiter beendet.

Kitzscher, am 08.05.2023

Siegfried Garndt

Versa mml u ngsleite

Steffen Hartmann

Protokollant


